

CONSEIL D'ÉCOLE DE L'ÉCOLE ALEXANDRE-TACHÉ Procès-verbal Réunion du mardi 13 février 2018 à 18h30

Présences:

Président : Clément Lapointe - Absent

Vice-président : Sophie Moffet-Sutton

Secrétaire : Nathalie Boutin Trésorière : Kathleen Armstrong

Conseillers/ères:

Gilbert Cantin Sylvie Pon

Corinne Sunderman Marie-Hélène Patry

- Absente

Jean-François Tremblay (agent de liaison ACFA)

Représentants de l'école :

Directeur de l'école : Claude Viel Enseignante : Sébastian Larochelle

- **1. Mot de bienvenue:** La vice-présidente ouvre la réunion à 18h30, Sophie nous mentionne que Clément se rétablit bien suit à son opération. Elle poursuit avec la lecture de la prière et l<u>'énoncé des reconnaissances</u>.
- 2. Adoption de l'ordre du jour:

Sophie propose l'adoption de l'ordre du jour, secondée par Kathleen. Adopté à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal du 9 janvier 2018:

Sophie propose l'adoption du procès-verbal, secondée par Jean-François. Adopté à l'unanimité.

- 4. Rapport du président:
 - 4.1. **Rapport et événements à venir de l'ACFA CentrAlta (Jean-Francois**): La Fédération du sport Francophone de l'Alberta mentionne que l'événement « Crush Ice » ont besoin de bénévoles le 8 au 10 mars 2018. Comme l'an passé, il y aura la cabane à sucre au parc Lacombe à la journée de la famille, le 19 février 2018.
 - 4.2. **Communication avec la maison :** Sophie mentionne que l'événement de ski de la semaine passée à dû être annulé dû à la température trop froide. Les parents demandent s'il est possible, lors d'annulations, d'avoir l'information plus à l'avance afin que les ajustements nécessaires soient fait par les familles. Il est aussi mentionné que plusieurs communications avec la maison sont faites à la dernière minute, ce qui n'est pas apprécié. M. Viel en prend note.
- 5. Rapport de la direction (M. Claude Viel) :
 - **5.1. Photo des finissants :** Ont été prisent le 29 janvier par la compagnie « live touch »
 - **5.2**. **Début du semestre (horaires) :** Les nouveaux horaires ont commencé au début du mois (février). La transition du 1^{er} au 2^e semestre s'est bien déroulée.
 - **5.3**. **Remise de bulletins 10-12**^e **années, min-bulletins 7-9 (2 février) :** Les bulletins pour les élèves de 10^e et 11^e année reflètent la note finale de leurs cours. Les élèves de 12^e année recevront leurs notes



finales plus tard. Le bulletin indique seulement leur note de classe et ils pourront voir leur note finale en ligne. L'élève peut voir un rapport via « MyPASS » qui montre les notes depuis la 10 année. Les Minibulletin sont les notes pour les 5 matières de base en ce moment pour le 7, 8 et les 9 années.

- **5.4. Programme sport-académie mise à jour embauche de M. Yves Moquin :** Pour janvier et février, M. Yves Moquin a été embauché dans le programme. Avec ses nombreuses années d'expériences, cela apportera de l'aide au programme de sport académie et ainsi aidera à enrichir les connaissances de M. Boussombo.
- **5.5. Sortie de ski à Rabbit Hill (30 et 31 janvier) :** La sortie du 31 janvier fût annulée dû à la température extrêmement froide sur les pistes. La sortie est remise au 5 mars, seulement pour les élèves de 7°, 8° et 9° année. Les élèves de 10°, 11° et 12° années seront remboursés et auront les cours réguliers, ainsi que tous les autres élèves qui ne participent pas à la sortie.
- **5.6.** Le mois de L'histoire des Noirs février activités organisées par Imen Kacem : L'intervenante jeunesse a offert une programmation pour parler de l'histoire des noirs. Aujourd'hui c'était la première intervention d'environ 30 min auprès des élèves de 7^a 8^a et 9^a années. Plusieurs annonces circulent via les téléviseurs et les écrans dans l'école.
- **5.7.** Mercredi des cendres et la St-Valentin Demande de l'Archevêque Afin de respecter la demande de l'Archevêque Smith et souligner la signification du mercredi des cendres, la St-Valentin ne sera pas soulignée le 14 février. C'est très rare que les deux événements arrivent le même jour. La dernière fois c'est arrivé en 1945. L'activité de la Saint-Valentin est reportée au 16 février. Les 12 années préparent des ventes de pâtisseries pour l'activité et ce sera vendu au bistro afin de récolter des fonds.
- **5.8.** Concours de poésie 9° et 12° années (Les VOIES de la POÉSIE) 20 février : Le concours a été lancé aux élèves de la 9e à la 12e année. Marie-Christine Bérubé-Lajoie a approché le directeur pour le concours et « la voix de la poésie » se tiendra le 20 février au gymnase. Présentement, 6 élèves ont soumis leur nom. Une petite compétition se tiendra et le gagnant ira à la compétition nationale. Claude mentionne qu'il essaie d'avoir une récompense d'environ 150.00\$.
- **5.9**. **Programme Grand-Frère/Grande-Sœur:** Le programme recommencera le 21 février avec les élèves de 11° année.
- **5.10. Journée du chandail ROSE (respect, Ouverture, Solidarité Empathie).** Le 28 février sera la journée ROSE. Le port du chandail ROSE est pour manifester notre appuie à la lutte contre la discrimination, le racisme, l'homophobie et l'intimidation. Avec l'aide de Sonia Longpré le projet espoir va promouvoir cette journée.
- **5.11. Embauche de Mme Gisèle Roy-Christensen (nouvelle intervenante communautaire) :** Elle fut rencontrée aujourd'hui pour déterminer son travail qui se fera, entre autre avec le conseil étudiant. Elle commencera avec le prochain gros projet qui est « Taché a du talent ». Comme elle a un bon sens de l'organisation, elle s'impliquera aussi avec l'équipe de Génies en herbe. Pour la deuxième année consécutive l'école A-T sera l'hôte.
- **5.12. Sondage de satisfaction « Entendez-moi » et « pilier de responsabilisation » :** Les sondages sont à faire avant la fin février (des questions portant sur l'enseignement, le rendement académique et la vie scolaire). Ce sondage vise entre autre les étudiants de 7e et 10° années. Les parents recevront le sondage (Pilier de responsabilisation) par courrier. De plus, tous les élèves de 7 à 10 le compléteront.
- **5.13. Promotion et recrutement :** Le 14 mars il y aura la visite des 6e. Le matin les élèves de 9° année recevront les élèves. Pour cette journée, ce ne sera pas nécessairement une journée 4, mais nous changerons la journée afin de minimiser l'impact sur les cours, afin que les élèves de 6° qui nous visitent puissent voir les cours d'options. En PM, ce sera le tour des élèves de 9e année de La Citadelle. La soirée d'informations



a été modifiée afin de créer une atmosphère de portes ouvertes. Chaque station sera interactive, et aura conjointement les enseignants et les élèves afin de montrer ce qu'ils font durant leurs cours.

5.14. Plan d'amélioration de L'école (PAC); Retour sur le plan de suivi de l'école. Les enseignants continuent leur plan, entre autre le cours de l'enseignement efficace (cours en ligne). Au premier trimestre, les enseignants ont eu du temps durant le jour pour travailler ensemble et faire des discussions de groupe. Pour le 2^c trimestre, le temps durant le jour sera moindre, dû aux changements d'horaire.

Objectifs : Soutien aux comportements positifs. Revue du programme de l'an passé selon le sondage et les commentaires des élèves. Ceux-ci ne ressortent pas via le sondage. Revoir le code de vie et les attentes à savoir si c'est bien identifié auprès des élèves. Pense avoir fini d'ici la fin de l'année, afin de mettre en place pour l'année prochaine. Le but visé est de voir le changement auprès des élèves.

5.15. Bloc d'engagement : Avec les horaires du 2° semestre il y aura plus de temps (comparé au 1° semestre). Pour les cours où il n'y a pas assez de temps pour toute la matière, ils vont utiliser les blocs d'engagement pour faire des cours supplémentaires pour les élèves.

Au 1° semestre avons offert un cours de math aux 10° années afin d'être prêt pour le prochain niveau.

- **6.** Rapport des enseignants.
- **6.1. Conseil étudiants (activités à venir) :** Mme Dupuis prend la relève. Activité de la St-Valentin pas de confirmation encore pour les activités (jeux de société et une danse). Un habillement formel pour les élèves.
- **6.2. Équipe de basketball et de robotique mise à jour:** Il ne reste plus que 3 jeux pour les demifinales de basketball. Les équipes continues à pratiquer. Reste à confirmer une partie amicale avec l'école Michaëlle Jean. Le Club Robotique s'est placé en 7^e place. Un article a été publié sur le sujet dans La Gazette.
- **6.4.** Congrès des enseignants sessions de formation pour les enseignants: Le Congrès implique une variété d'ateliers, tels que la réconciliation avec les premières nations (discuté en études sociales), etc. Une belle opportunité avec les différents ateliers suivis par les enseignements.
- 7. **Courrier :** compte bancaire du mois.
- **8. Varia :** Costa Rica. : Gilbert demande qui s'occupe de planifier pour le voyage. Claude répond que l'école offre un voyage international gens locaux à chaque deux ans pour les 9-10-11-12. Si c'est humanitaire, les élèves vont sur place pour aider les. Cette année, le Conseil scolaire a approuvé le voyage au Costa Rica et c'est M. Bergeron qui s'occupera de ce voyage en tant que directeur adjoint. Ce sera pendant la semaine de relâche 2019 pour une durée d'environ 14 jours. Il y aura environ 1 accompagnateur pour 6 élèves. Une soirée d'information suivra sous peu.
- 9. Date de la prochaine réunion : 6 mars 2018
- **10.** Clôture de la réunion : 19h36

Sophie propose la clôture de la réunion, secondée par Nathalie. Adopté à l'unanimité.

Ordre du jour préparé par : Sophie Moffet-Sutton Vice-présidente, conseil d'école de l'école Alexandre-Taché

Procès-verbal préparé par : Nathalie Boutin

Secrétaire